

Acuerdo Israel-Hamás

Image not found or type unknown

Internet

Por Alfredo García Almeida*

La comunidad internacional reaccionó aliviada a la tregua acordada entre Israel y Hamás, con la mediación de Catar y Egipto, tras concluir con éxito las negociaciones sobre una “pausa humanitaria” en la guerra y la liberación de rehenes y prisioneros palestinos.

La primera fase del tratado, prevé un alto el fuego de 4 días, en el que Hamás liberará 50 personas. A su vez, el Estado judío hará lo mismo con 150 prisioneros palestinos, ciclo de intercambio que podría repetirse. Se espera que el primer grupo de rehenes, podría ser liberado el 23 de noviembre.

Promotores de la guerra y partidarios de la paz, coincidieron con matices en favor de sus posiciones, al dar la bienvenida al acuerdo. En Moscú: “Esperamos que el acuerdo mencionado sea respetado por todas las partes, que contribuya a un mayor desarrollo de los contactos para resolver los problemas humanitarios urgentes y se convierta en un paso importante hacia la reducción de tensiones”, declaró la vocera de Exterior, María Zajarova.

El presidente, Joe Biden: “Acojo con beneplácito el acuerdo para garantizar la liberación de los rehenes. Estoy extraordinariamente satisfecho, de que algunas de estas valientes almas... puedan reunirse con sus familias”, tras agradecer a los gobernantes de Qatar y Egipto su “liderazgo decisivo” para alcanzar el pacto. La vocera de la Cancillería china, Mao Ning, declaró: “China acoge con satisfacción el acuerdo entre las partes interesadas sobre un alto el fuego temporal y espera que esto ayude a aliviar la difícil situación de la crisis humanitaria, contribuya a reducir la escalada del conflicto y reduzca las tensiones”.

“Acojo con beneplácito el acuerdo para la liberación de mujeres y niños rehenes en Gaza”, declaró, Charles Michel, presidente del Consejo Europeo. La presidenta de la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen, afirmó que la Comisión “haría lo posible para aprovechar el cese del fuego con fines humanitarios”. El alto representante de la UE para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, saludó el acuerdo de “liberación de 50 rehenes que se encuentran en Gaza, para una pausa prolongada en el conflicto”.

Reino Unido: “Este acuerdo es un paso fundamental para aliviar la difícil situación de las familias de los rehenes y resolver la crisis humanitaria en Gaza. Insto a todas las partes que garanticen el pleno cumplimiento del acuerdo, afirmó el canciller británico, David Cameron. “Saludo el acuerdo entre Hamás e Israel que resultaría en la liberación de rehenes, el cese de violencia y el suministro de ayuda humanitaria”, comentó desde Macedonia del Norte, Jens Stoltenberg, secretario general de la OTAN.

António Guterres, secretario general de la ONU: “Doy la bienvenida al acuerdo alcanzado por Israel y Hamás. Es un paso importante en la dirección correcta, pero es necesario hacer mucho más. La ONU movilizará todas sus capacidades, para apoyar la implementación y maximizar el impacto positivo en la situación humanitaria en Gaza”, prometió Guterres.

A ello hay que agregar el llamado de numerosos países a establecer un alto el fuego y en favor de una solución de dos Estados, como única vía posible para lograr una paz duradera en el Medio Oriente. La guerra ha causado hasta la fecha, unos 1.200 muertos y 5.500 heridos en Israel, así como 12.700 muertos en Gaza, en su mayoría niños y mujeres, más de 30.000 heridos y 1,7 millones de desplazados.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/340169-acuerdo-israel-hamas>



Radio Habana Cuba